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Reunião do Conselho Diretor realizada em 20/10/2015 1 

                                            ATA 2 

 3 

Às dez horas do dia vinte de outubro do ano dois mil e quinze, realizou-se na sala 4 

de reuniões do Colégio Brasileiro de Altos Estudos/Fórum de Ciência e 5 

Cultura/UFRJ, situado à Av. Rui Barbosa, 762 – Flamengo – RJ, a Reunião do 6 

Conselho Diretor, sob a presidência do Prof. Carlos Bernardo Vainer, Coordenador 7 

do Fórum de Ciência e Cultura e tendo a participação dos seguintes conselheiros: 8 

Prof. Fernando Ribeiro/Decano do CT, Profª. Ludmila Fontenele 9 

Cavalcanti/Superintendente Acadêmica/CFCH, Marcello Cantizano – 10 

Superintendente/CLA, Prof. Eduardo Linhares Qualharini – Representante de ex-11 

alunos/Politécnica/UFRJ, Profª Tatiana Roque – Presidente da ADUFRJ, Profª. 12 

Patricia Dornelles – Superintendente da Difusão Cultural/FCC, Prof. José Sergio 13 

Leite Lopes – Diretor do CBAE, Fernanda Ribeiro – Diretora Adjunta/Editora da 14 

UFRJ, Katia Abbês/Casa da Ciência, Maria Helena Hermes-Assessora da 15 

Coordenação/FCC, Vera Barradas – Assessora da Coordenação e Substituta 16 

Eventual da Sup. Administrativa/FCC, Paulo Caetano – Chefe de Gabinete/FCC, 17 

Profª Claudia Carvalho – Diretora/MN, Maria Dias - Diretora de Produção- 18 

SUPERDIC/FCC, Danielle Fialho / Casa da Ciência, Mônica Atalla / Casa da 19 

Ciência, Gabriel Cid – Produtor Cultural/Casa da Ciência, Fernando Pedro 20 

Lopes/Casa da Ciência. A sessão foi iniciada sem a presença do Prof. Roberto 21 

Leher, Reitor e Presidente deste Conselho, tendo sido conduzida pelo Prof. Carlos 22 

Vainer, Coordenador do Fórum de Ciência e Cultura, que solicitou aos conselheiros 23 

que se apresentassem. Diante de uma assistência maior neste Conselho, O Prof. 24 

Vainer esclareceu que, após algumas discussões durante o período de greve dos 25 

técnicos administrativos em educação/FCC/UFRJ, onde houve uma indicação de 26 

maior circulação das informações, o Conselho Diretor sempre foi aberto aos 27 

funcionários e a mudança agora era que os convites estavam sendo também 28 

enviados a estes. Agradeceu as participações e deu início aos informes: 1- 29 

Fórum de discussão interna/FCC: O Prof. Carlos Vainer falou sobre o grupo de 30 

discussão interna/FCC, constituído por funcionários desta unidade, com o objetivo 31 

de discutir questões internas, e que eventualmente convidará os conselheiros a 32 

participar das reuniões; 2- Lançamento do Programa Cultura e Pensamento – 33 

Cidade e Cultura – São Paulo, 04/11/2015: O Prof. Vainer lembrou que o 34 

Ministério da Cultura fez, no mês passado, o lançamento do referido Programa na 35 

cidade do Rio de Janeiro, o qual tem vários eixos, sendo um deles intitulado 36 

Cidade e Cultura. A UFRJ, através do Fórum de Ciência e Cultura está prestes a 37 

assinar um convênio com o MinC para conduzir os ciclos de debate e reflexão 38 

deste eixo, que será lançado no dia 04/11/2015 em São Paulo; 3- Encontro 39 

Semba Samba, 04 a 06/11/15: O Prof. Vainer explicou ser um evento sobre 40 

circulação musical entre Angola e Brasil, coordenado pelo Colégio Brasileiro de 41 

Altos Estudos/FCC e liderado pelo pesquisador e musicólogo Ricardo Villas, que 42 

marcará os 25 anos da independência de Angola, contando com  a presença do 43 

Embaixador daquele país. Informou ainda que sua abertura será no Memorial 44 

Municipal Getúlio Vargas e nos demais dias acontecerá no Palácio do Itamaraty. 45 
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Infelizmente devido a obras, o evento não pôde ser realizado no CBAE/FCC; 4- 1 

Obras no CBAE: Prof. Carlos Vainer informou que praticamente todos os eventos 2 

agendados para realização nos espaços do Fórum de Ciência e Cultura precisaram 3 

ser suspensos devido às obras que estão sendo feitas em nossa Unidade, serviços 4 

estes que são resultado da contrapartida pela permissão de uso em favor do 5 

Festival Rio 2015. Em seguida a arquiteta e assessora da Coordenação/FCC, Maria 6 

Helena Hermes, deu uma explicação detalhada sobre as necessidades de 7 

intervenções, no que diz respeito a restauração. O Prof. Vainer falou que ao 8 

mesmo tempo em que essas obras limitam atualmente a utilização de espaços 9 

para eventos, também permitirão, num futuro próximo, que tenhamos um 10 

número maior de salas para usar. Disse ainda que tudo isso tem o amparo do 11 

parecer do Prof. Ernani /Escola Politécnica/UFRJ e aprovação do INEPAC; 5- 12 

Homenagem à Profª Maria da Conceição Tavares, 27/11, 18h: O Prof. Vainer 13 

informou que em meio a tantos cancelamentos de reserva de espaço, foi aberta 14 

uma excessão à solicitação do Instituto de Economia/UFRJ, que organizou uma 15 

homenagem à Profª Maria da Conceição Tavares, pelo fato de considerar a UFRJ, 16 

o local ideal para a justa homenagem; 6- Emendas Parlamentares 2015: O Prof. 17 

Vainer relatou sobre a situação dramática que a equipe/FCC vem enfrentando 18 

para execução do trabalho. Os esforços são extraordinários e as dificuldades são 19 

de toda ordem, no que diz respeito à elaboração de propostas, de conseguir 20 

propostas de precificação, conseguir atas e estar diante de informações sobre o 21 

desaparecimento da maioria destas alocações orçamentárias no sistema da UFRJ. 22 

Buscando explicações para o referido desaparecimento, o Prof. Vainer fez contato 23 

com o assessor parlamentar do Senador Lindbergh Faria, o qual informou ter sido 24 

um problema operacional e que esses orçamentários voltariam a aparecer no 25 

sistema financeiro da UFRJ em breve. Registrou ainda o precioso apoio que vem 26 

recebendo tanto do Gabinete do Reitor, quanto da PR-3; 7 – Emendas 27 

Parlamentares 2016: O Prof. Vainer informou que, embora com todas as 28 

dificuldades em relação às Emendas 2015, a Coordenação/FCC já deu início aos 29 

contatos com os parlamentares em função das Emendas 2016, tendo recebido 30 

uma acolhida positiva; 8- Você faz Cultura III – 28/10/15 – Sala do CONSUNI: O 31 

Prof. Vainer lembrou sobre a realização da primeira reunião sobre os ciclos de 32 

debate do Você faz Cultura, cujo objetivo era definir um plano de trabalho 33 

2015/2018, na área de cultura, arte e comunicação. Houve uma primeira plenária 34 

muito rica, mas ficou um entendimento que seria interessante fazer uma segunda 35 

plenária antes de aprovar uma proposta. Tal proposta aprovada será submetida a 36 

este Conselho, para posterior encaminhamento ao Conselho Universitário, 37 

replicando o padrão feito em 2012, a fim de que a UFRJ aprove uma política 38 

cultural, artística e difusão científica e cultural, sendo um evento realizado em 39 

combinação com a PR-5. O Prof. Vainer pediu aos conselheiros a colaboração 40 

nesta divulgação; 9- Feira de livros das Editoras Universitárias: O Prof. Vainer 41 

informou sobre a realização desse evento, que ocorrerá no período de 03 a 42 

06/11/2015, no campus da Praia Vermelha/UFRJ, organizado pela Editora da 43 

UFRJ. Ordem do dia - Primeiro ponto de pauta: Ata da Sessão de 44 

29/09/2015: O Prof. Carlos Vainer colocou o assunto em discussão. A ata foi 45 
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aprovada por unanimidade, sem nenhuma alteração. Segundo ponto de pauta: 1 

Política Cultural, Artística e de Difusão Científico- Cultural - aprovação do 2 

relatório de avaliação 2012-2015: O Prof. Carlos Vainer lembrou que na 3 

sessão anterior houve uma apresentação do relatório, o qual foi reenviado aos 4 

conselheiros, conforme solicitado pelos mesmos, possibilitando maior tempo para 5 

análise. O Prof. Vainer colocou o assunto em discussão, entretanto enfatizou que 6 

se tratava especificamente do relatório referente ao período 2012-2015 e não das 7 

proposições para 2015-2018. A Profª Ludmila Cavalcanti se manisfestou com 8 

relação a alguns reparos de digitação, bem como à lembrança de completar 9 

alguns dados significativos, que ficaram em aberto. Ela falou ainda sobre a grata 10 

satisfação de ter conhecimento sobre este trabalho do Fórum de Ciência e 11 

Cultura. A Profª Claudia Carvalho registrou a importância deste documento ser 12 

partilhado com as Decanias e Conselho Universitário, para que todos tenham 13 

conhecimento. Agradecendo a leitura e lembretes, o Prof. Carlos Vainer submeteu 14 

o assunto à votação, recebendo uma aprovação unânime. Terceiro ponto de 15 

pauta - Permissão de uso ao Comitê Olímpico do Qatar: O Prof. Vainer 16 

lembrou sobre este assunto, já diversas vezes informado neste Conselho, o qual 17 

se refere à negociação para permissão de uso para instalação da Casa Qatar, nas 18 

dependências do Colégio Brasileiro de Altos Estudos durante as Olímpíadas 2016. 19 

Tal negociação tem como mediadora a Empresa Olímpica Municipal/Prefeitura-RJ 20 

e se encontra num estágio bastante avançado. Completou dizendo que além das 21 

contrapartidas dessa negociação, o Comitê do Qatar tem interesse em deixar um 22 

legado para a cidade do Rio de Janeiro, através da recuperação de um prédio 23 

histórico, bem como apoiar programas de combate à pobreza e receber 24 

estudantes de doutorado. Desse modo, diante da expectativa que esta negociação 25 

seja fidelizada em breve, o Prof. Vainer submeteu a minuta do Termo ao Conselho 26 

Diretor, a fim de que seja autorizada a sua assinatura, tão logo seja confimada, 27 

entre as partes, esta permissão de uso, o que agilizará a tramitação do processo e 28 

favorecerá o atendimento ao calendário que será cumprido com as obras de 29 

contrapartida e instalação da Casa Qatar. Em seguida o Prof. Vainer fez a leitura 30 

da lista de contrapartidas. Após explicação detalhada de todos os serviços a 31 

serem feitos, o assunto foi submetido à votação, recebendo aprovação unânime. 32 

Quarto ponto de pauta - Política de permissão de uso dos espaços FCC: 33 

Diante da enorme procura para utilização dos espaços e equipamentos da 34 

administração central do Fórum de Ciência e Cultura em eventos de diversas 35 

ordens e considerando a inexistência de uma política clara que defina estas 36 

cessões, o Prof. Carlos Vainer apresentou documento, pautado em bases legais, 37 

que visa esta normatização. Em seguida o assunto entrou em discussão, tendo 38 

sido feito alguns destaques, comentários sobre sua revisão, uniformização de 39 

alguns termos e sugestões. Após todas as observações, o assunto foi aprovado 40 

por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, como Secretária Executiva do 41 

Fórum de Ciência e Cultura, lavro esta ata, que será assinada por mim e pelo 42 

Coordenador do Fórum de Ciência e Cultura, tendo, em anexo, a lista de presença 43 

assinada pelos participantes desta sessão. 44 
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 5 
   SECRETÁRIA EXECUTIVA                                                           COORDENADOR 6 
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______________________________ 9 
PROF. ROBERTO LEHER  10 
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REITOR DA UFRJ 13 


